

# ★ ★ AMERICA CENTRAL ★ ★

## EL SALVADOR

EL SALVADOR.—Nos informan de la primera de dos declaraciones publicadas a principios del presente mes de agosto, por parte del Partido Comunista Salvadoreño, denunciando enérgicamente los planes de colonización del país por el imperialismo yanqui y calificando al Gobierno actual del coronel Julio Rivera, como un "servidor incondicional" de ese propósito.

"El gobierno del coronel Rivera y la camarilla militar que ahora tiene el mando, están al servicio directo e incondicional de los planes de conversión de El Salvador en una colonia. Se puede decir que el gobierno está ahora ocupado en sus puestos de control por los agentes directos de la Embajada norteamericana y de los servicios secretos de los Estados Unidos, especialmente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA.). Los consejeros técnicos norteamericanos se hallan en todos los Ministerios del Estado e invaden, asimismo, las instituciones autónomas y semi-autónomas oficiales", apunta el manifiesto de los comunistas salvadoreños.

Refiriéndose a la represión antidemocrática de la tiranía, el documento señala que ésta moviliza actualmente a todos sus cuerpos "de seguridad", para lanzarlos contra el pueblo y sus organizaciones, pero destaca que ahora ya no le basta el aparato que ha venido utilizando durante los últimos 30 años, sino que está impulsando la creación de organizaciones fascistas llamadas a desatar el terror contra el pueblo. "Ante el crecimiento de la conciencia revolucionaria de las masas populares —dice el manifiesto— a la tiranía ya no le son suficientes el ejército, las policías, las patrullas militares y civiles y la guardia nacional, sino que necesita bandas de criminales que operen en el anonimato".

El P.C. Salvadoreño destaca, sin embargo, que ninguna de estas medidas y amenazas podrán contener la lucha liberadora del pueblo salvadoreño. Y señala: "El país se halla en una situación revolucionaria y son cada vez más amplios los sectores del pueblo que cobran conciencia en esta situación y que se incorporan, decidida y activamente, a su torrente. Día a día crecen las masas de patriotas de todos los sectores oficiales, que toman como causa de su propia felicidad y su futuro la gran tarea de hacer progresar al país, lograr la independencia y la soberanía nacionales y conquistar la democracia y la liberación nacional".

Hablando de la Revolución Cubana, el pronunciamiento del P. C. S. anota que, "con su ejemplo, el heroico pueblo cubano está prestando una contribución inapreciable a la causa revolucionaria del Continente" y afirma que para detener la mano de los imperialistas agresores es más urgente que nunca la solidaridad de todos los pueblos con la Cuba Socialista.

El P.C.S. termina su manifiesto con un llamado a todos los sectores patrióticos del país a cerrar filas en defensa de la soberanía nacional y por la conquista de un gobierno democrático y progresista. "Estas cuestiones, que son de primer orden —afirma— es imposible lograrlas si no se aplasta a la reacción fascista y al terror de la tiranía oligárquica y pro imperialista". Y finaliza así el documento:

Los comunistas salvadoreños, a la par de todos los hombres y mujeres progresistas y revolucionarios, estamos con los sectores más avanzados del pueblo en la primera línea de combate. La oligarquía, el imperialismo y la tiranía militar deben tener presente que a los comunistas no hay fuerza capaz de destruirnos, porque somos parte entrañable de nuestro propio pueblo y el pueblo es indestructible; que nuestra identificación plena, valiente y decidida con las luchas populares y patrióticas, hace que en todas las jornadas estemos fundidos indisolublemente con las masas".

## NICARAGUA

**Delegado estudiantil condena carrera armamentista.— Reclamo de portuarios. Somocistas temerosos.—**

En Leningrado, donde se celebra el VII Congreso de la Unión Internacional de Estudiantes (UIE), el delegado nicaragüense Danilo Rosales condenó la carrera armamentista de los imperiales norteamericanos y se solidarizó con la lucha por el desarme completo y general de la Unión Soviética. Refiriéndose a las valerosas luchas emprendidas por el estudiantado nicaragüense por el logro de mejores condiciones de vida para su pueblo, Rosales expresó al Congreso la gran simpatía que tiene todo el pueblo por la Revolución Cubana. En relación con el movimiento mundial estudiantil, Rosales denunció la actividad divisionista de la Confederación Estudiantil Internacional y de la COSEC, a las que acusó de encubrir una política discriminatoria en relación con las uniones estudiantiles revolucionarias.

—Obreros portuarios de Corin-

to han iniciado reclamo para que se les paguen las vacaciones proporcionales correspondientes a las horas extras de trabajo y que deben liquidarse periódicamente, con base en la Ley del 24 de Febrero de 1960. El monto del reclamo alcanza a más de medio millón de córdobas y a pesar de reiteradas gestiones la Autoridad Portuaria no ha hecho ninguna liquidación en los dos años transcurridos. Los obreros han expresado que si los tribunales no atienden el reclamo irán a la huelga.

—Temiendo la ira del pueblo que está dispuesto a derrocar para siempre la tiranía dinástica de los Somoza, los periódicos publican que algunos jerifaltes del régimen están liquidando sus bienes y trasladando los fondos al extranjero. Se cita el caso del Dr. Luis Manuel Debayle que vendió su lujosa residencia en 600 mil córdobas. También se dijo que el coronel Camilo González, cuya lista de robos y crímenes es numerosa, está invirtiendo su capital en San Salvador.

## ★ PANAMA ★

### ASESINO DE ESTUDIANTES REPUDIADO

Los estudiantes panameños, secundados de inmediato por los de las escuelas de segunda enseñanza de todo el país, iniciaron la semana anterior una huelga general indefinida en contra de la designación del ex-presidente Ernesto de la Guardia como catedrático de la Universidad. Los alumnos del Instituto Nacional de Panamá se concentraron en distintos lugares de la capital y organizaron mítines contra las autoridades universitarias que amparan a de la Guardia. Los estudiantes universitarios realizaron una concentración pa-

ra informar a la nación: "la bochornosa situación universitaria impuesta por una "maffia" que se ha adueñado de ese centro de cultura como un rico botín de guerra". Mientras tanto, se supo que la Junta Administrativa hizo una proposición a los estudiantes en el sentido de que no habría expulsiones de dirigentes si se retractaban públicamente de su actitud contra el expresidente de la Guardia, a quien impedirían hablar en el recinto universitario. Los estudiantes rechazaron la proposición y reiteraron su repudio al hombre que desde la Presidencia de la República ordenó el asesinato de estudiantes.

Este periódico vale 30 céntimos